



# 高甫っ子

NO.2  
須坂市立高甫小学校  
文責 松澤

【学校教育目標】明日の日本をになう子ども たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子

## 小学校生活スタート！～元気いっぱいの1年生～



4月6日（水）に元気いっぱいの1年生18名が、保護者の皆さんや来賓の方、お兄さんお姉さんに見守られて、高甫小学校の仲間入りをしました。学校長からは、「たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子」になりましょう。そして、3つの「あ」（元気な「あ」いさつ、「あ」りがとう、交通「あ」んぜん）を大切にしましょうと呼びかけました。

入学して3週間ほど経ちますが、1年生の子どもたちは、学校での生活の仕方や教科の学習も始まり、小学校生活を楽しくスタートすることができました。また、給食も始まり、おいしくいただいています。

これからの6年間で大きく成長することを願っています。

## 自分の命は自分で守る ～安全教育～

### <交通安全教室>



4月13日（水）に交通安全教室が行われました。低学年（歩行）・中学年（自転車）・高学年（自転車）に分かれて、交通安全についてしっかりと学びました。県交通安全センターの方からは歩行について、高甫駐在所の相馬さんからは自転車の乗り方について、また須高安全協会の天野さんからは本校東側信号機の横にあるお地蔵さんについてお話をお聞きました。「止まる」「見る」「待つ」を必ずして自分の命を守ることは、自分

のためだけではなく、まわりの人も悲しまないようにすることだというお話がありました。国内でも、7歳児の交通事故が一番多いそうです。注意をしっかりと働かせ、自分の命は自分で守ることをご家庭でもぜひ重ねてお話していただきますよう、よろしく願いいたします。



### <避難訓練>

4月18日（月）には、今年度初めての避難訓練を実施しました。今回は校舎内の火災を想定しての訓練を実施しました。ベルが鳴ってから、担任の先生の指示に従い避難の練習訓練をすることができました。当日はあいにく雨が降り、放送を聞いて校庭に避難する前までの訓練となりました。避難する際に大

切なことを「お」さない、「は」しらない、「し」やべらない、「も」どらないを確認しました。災害はいつ何時来るかわかりません。その時に状況を把握し判断して行動できるようになるための訓練を重ねていくことが大切です。

## 授業参観日・PTA 総会・学級懇談会 ありがとうございます

4月15日（金）に第一回の授業参観・PTA 総会・学級懇談会が行われました。新型コロナウイルス感染防止対策のため、地区別に分散をしながらの参観をしていただきましたが、学校でのお子さんの様子をみていただき大変ありがとうございました。学級懇談会では、保護者の皆様と担任が直接顔を見てお話しさせていただくことができ、とても良い機会となりました。

また、今回の PTA 総会は、各教室に参集しパソコン室から Google Meet を使ったのオンライン開催で行いました。令和3年度会長・女性副会長さんへの感謝状を贈呈させていただきました。大変ありがとうございました。協議では、令和3年度活動報告、令和4年度活動計画が承認されました。子どもたちのために、日頃より PTA 活動にご協力いただき、大変ありがとうございました。今年度も大変お世話になりますが、どうぞよろしく願いいたします。



## ヤマメの放流（命の学習）



4月21日（木）、4年敬組の子どもたちが昨年11月からお世話をし育てていたヤマメの稚魚を鮎川に放流しました。地域づくり推進委員会の皆様には、ヤマメの移動や放流、子どもたちへのお話や支援も含め、大変お世話になり、ありがとうございました。ヤマメの放流はイワナの放流から数えて今年で6年目になります。今年度は、59匹のヤマメを一人2匹ずつ、上流に向かって放流しました。鮎川の流が速いので放流後はすぐに姿が

分からなくなりましたが、子どもたちは「大きくなってね」「元気で育ててね」と声をかけていました。放流した稚魚のうち1~2匹がサクラマスとして成長していくそうです。自然の厳しさや命の大切さを感じた子どもたちでした。



## 児童総会「進んであいさつをし、明るく笑顔あふれる高甫の児童会」

令和4年度の児童会が発足しました。今回は、子どもたちは一人一台のタブレットを持ち、スプレッドシートで作成された議案書を見ながら総会に参加していました。今年のスローガンは「進んであいさつをし、明るく笑顔あふれる高甫の児童会」です。各委員会からは、昨年に引き続き、SDGs（持続可能な開発目標）を意識した取り組みを行っていきます。児童会活動は誰のためにあるのか？何のためにあるのか？の問いに対し、「高甫小学校の子どもたちのために」「学校を良くするために」という答えが返ってきました。児童会は児童一人一人が「主人公」です。ぜひ、自分からあいさつをし、笑顔いっぱいの学校にしていきたいと思います。また日々の当番活動を大切にして、より良い学校をつくってほしいと思います。



## 「総合百科事典」を寄附していただきました

4月20日(水)株式会社シンヨー物流様の「ぐんぎんSDGs 私募債」発行を記念して、地域のためにと群馬銀行様から「総合百科事典ポプラディア」を高甫小学校に寄附をしていただきました。地域の方の子どもたちへの温かいお気持ちが大変ありがたいです。大切にさせていただきます。ありがとうございました。



## <お知らせとお願い>

### 1 新型コロナウイルス感染防止に係るお願い

保護者の皆様には、毎日、お子さんの健康観察及び健康チェックへの入力をしていただき、ありがとうございます。全国的、県内でも、新型コロナウイルス感染拡大が厳しい状況にあります。引き続き、感染防止対策(三密を避ける、マスク着用、手洗い、手指消毒、換気、ソーシャルディスタンス)をよろしくお願ひします。

2 本校は、校内にセクハラ等対策委員会を設置しています。教職員や児童の間のいじめや人権・セクハラに関する事等、気になることがありましたら是非、ご一報ください。連絡窓口は、保健室(養護教諭 田中彩香)です。その他学校のことやお子さんのことなどで心配なことや学校の活動などについて質問等ありましたら、連絡帳を活用いただきご記入ください。電話でも良いです。また子どもの良さ等がありましたら、それも是非、情報をお寄せください。良い点も、改善したい点も、子どもを取り巻くみなさんと共有し、連携していけたらと思います。自尊感情が高い子は、人の優しさを信じられる子です。そういう子はいじめをしない、学力も高い傾向があります。子どもの良いところ、良くなったところを見逃さない指導を、学校と家庭が連携して心がけましょう。よろしくお願ひします。

3 スクールカウンセラーは栗原博士先生です。カウンセリングを希望する場合は、養護教諭・担任など遠慮なく申し出てください。日程を調整させていただきます。担当窓口は、保健室(養護教諭 田中彩香)です。

### 4 長野県教育委員会の学校教育・いじめ・不登校・体罰等相談について

高甫小学校職員は、スピード違反・飲酒運転・体罰やスクールセクハラなどの非違行為のない学校を心がけて職員研修や学習会を積み重ねております。県教育委員会でも相談窓口がありますのでご承知おきください。先日、県教育委員会「ひとりで なやまないで」を配付させていただきましたので、詳しくはそちらをご覧ください。

「学校生活相談センター」(心の支援課内) 0120-0-78310・

【24時間子どもSOSダイヤル】

### 5 連休中の過ごし方について

4月29日(金)から5月5日(木)まで、7日間の連休になります。4月の入学や進級で環境が変わり、子どもたちも疲れがでてきているかと思ひます。しっかり心身の充電をして、5月6日(金)にまた元気に会いましょう。また、お休み中は、交通事故やケガ等、十分に気をつけてください。